

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Preios de suscripcion

Melilla, un mes, 1'55 p's.
Provincias, tri-
mestre, 4'50
Número suelto, 0'05

ANUNCIOS
a precios convenciona-
les

PAGO ANTEPAGO

Oficinas

IGLESIA, 4

Talleres

S. MIGUEL, 4

ANG IV

Viernes 28 de Julio de 1905

NUM. 1119

EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta plaza.

Hago saber.—Que atendiendo a la salubridad y aseo y con el fin de evitar escándalos en la playa durante la época de baños, he tenido a bien disponer lo siguiente: 1.º Las personas que no hagan uso de las casetas instaladas en la playa de San Lorenzo, deberán bañarse despues de las siete de la mañana efectuándolo en el espacio comprendido entre el muelle provisional concedido a la Junta de Obras del Puerto y la desembocadura del río Oro. 2.º Queda terminantemente prohibido que persona alguna se bañe en el espacio comprendido entre las casetas de los baños y el recinto de la Plaza. 3.º Para el baño de ganados se destina el trozo de playa comprendido entre la desembocadura del río Oro hasta el final del campo de instrucción. 4.º Las personas que contravengan las disposiciones de este edicto, serán castigadas con una multa de dos pesetas por cada infracción. 5.º Los guardias urbanos y serenos de servicio en la playa y Triana vigilarán el exacto cumplimiento de este edicto.

Melilla 15 Julio 1905.—Vicente Muñoz.—Rubricado.

VOZ DE ALARMA

Los informes que se reciben por distintos conductos, convienen en afirmar que, el Pretendiente al trono marroquí, se halla en situación muy crítica, careciendo de recursos para proseguir la lucha con las tropas imperiales.

En el campo rebelde se estudian los medios de buscar dinero para hacer frente a la campaña, y los consejeros del Pretendiente han discutido para obtenerlo, **CONCEDER FACTORIAS EN CABO DEL AGUA Y EN LA MAR CHICA.**

El explorador francés Mr. Delbrel, Jefe de Estado Mayor del Pretendiente, se encuentra en Melilla, con plenos poderes para **ADJUDICAR LAS FACTORIAS AL MEJOR POSTOR.**

Se aloja en la Posada de Moreno y viene a diario a la Plaza.

Las cartas que envió Delbrel a varios periódicos franceses, exponiendo los despos de Muley Mohamed de dar toda clase de garantías a los negociantes que se dirigieran a su campo, para efectuar transacciones con las kábilas rebeldes, cartas que constituyen un verdadero reclamo, han producido efecto, pues sobre Delbrel llegan peticiones de comerciantes

franceses, solicitando el ofrecido apoyo y demandando noticias acerca de las transacciones que podrían efectuar.

Consecuencia también ha sido, que Delbrel entro en negociaciones con algunos franceses, proponiéndoles la concesion de las factorías en los sitios precitados y respecto a la del Cabo del Agua, parece que van tan adelantados los trabajos que, de un día a otro llegará a nuestra Plaza el representante de la Sociedad francesa que ha de explotarla al objeto de ultimar con Delbrel los detalles de la concesion y fijar el precio de la misma.

Hemos hablado con Delbrel acerca de esos proyectos, a nuestro juicio ilusorios, manifestándonos preferiría hacer las concesiones a españoles, pero que, no presentándose ninguno a solicitarlas, se adjudicarán a dos Compañías francesas.

Hasta aquí la exposicion de hechos. Discutamos ahora sobre ellos, no porque hoy les concedamos importancia, sino porque las cosas pueden variar, dada la veleidad de los moros, recuperar el Pretendiente su prestigio, y dominio efectivo sobre los territorios que se extienden entre la frontera Argelina y Melillay en tal caso, esos proyectos, si tendria verdadera importancia.

Denos por supuesto que se llegara a adjudicar la factoría de Cabo del Agua, frente a nuestras islas Chafarinas, en la desembocadura del Burya y bajo la proteccion de los Quebdanas, afiliados a la insurreccion; y nosotros preguntamos: ¿seria posible que España en primer término y las demás potencias interesadas en Marruecos, incluso la misma Francia, toleraran por un momento siquiera, esa toma de posesión, por europeos, de una parte del territorio marroquí? Nosotros creemos que no.

Esa concesión en Cabo del Agua, a la que desde largo tiempo aspira Alemania y que España pudo haber obtenido hace veinticinco años, siendo Cánovas del Castillo Presidente del Consejo de Ministros, constituiría una infracción del tratado de Madrid, y por tal motivo, la nación a que perteneciera el concesionario, estaría obligada a prohibirle la instalacion de la Factoría, y caso de desobediencia, a ponerse de acuerdo con las demás naciones, para impedirlo.

Si el Sultán dispusiera de algún barco de guerra, se apresuraría como

principal interesado a que la Factoría no estableciese, más como no dispone de medios para evitarlo, se verá obligado a recurrir a las potencias y hasta a demandar su apoyo, para que esa instalacion no se lleve a efecto.

En los momentos actuales, en que se halla puesta sobre el tapete la cuestión marroquí, y próxima a celebrarse la Conferencia Internacional, los proyectos del Jefe rebelde pueden dar lugar a un incidente, que obligen a las naciones a tomar rápido acuerdo.

Respecto a la Factoría de la Mar Chica, situada a tres millas de Melilla, su instalacion constituiría, como la de Cabo de Agua un golpe terrible para el Comercio de esta plaza, un atentado contra nuestros derechos que no debemos tolerar, es más que no toleraremos.

Posible es, que la Compañía que se aventure a adelantar algún dinero al Pretendiente, a cambio de la concesión, lleve por únicos móviles efectuar, unas cuantas semanas, hasta que las potencias intervinieran, transacciones con los rebeldes, surtiéndoles de paso de armas y municiones, reservándose con creces en ese tiempo de los desembolsos que efectúe, pero ni aun eso debemos permitir.

Seguimos de cerca el proyectado negocio que conocen nuestras Autoridades. Hoy nos limitamos a dar la voz de alarma y publicidad al proyecto del pseudo Muley Mohamed. Y en caso de ultimarse debe España tomar la iniciativa y si se establecieran, destruir a cañonazos las factorías fuera quien fuese el concesionario.

Ecos de la insurrección

Persecucion del Pretendiente.— Cartas a las kábilas.—Preparativos en Zeluum.

Noticias de Marnia, participan que el Pretendiente no habiendo podido atravesar el río Zú, por habérselo impedido la tribu de Hallal, se ha dirigido a la alcazaba de Sidi-Melluk.

Enterados los de Beni-Zeggu de que el Pretendiente se encuentra en situación muy crítica y de que nada tienen que temer de él, han escrito a su antiguo Caid-Houdmada, refugiado en Urdá, desde los asonatos de los enviados del Roghi que le pedían una hija en matrimonio, rogándole se

ponga a su cabeza para dar a aquel el golpe de gracia.

El kaid Houdmada se ha presentado a Sidi-Abderraman, exponiéndole la situación.

Despues de una larga conferencia se dió orden a la mehalla de perseguir a Muley Mohammed.

A estas horas numerosas fuerzas imperiales avanzan hacia Sidi-Melluk.

El Pretendiente ha enviado cartas a las kábilas participándoles que el lunes próximo llegará a la Alcazaba de Zeluum.

A la kábila de Quebdana le ha ordenado que le suministre 40 quintales de cobada, 300 pilones de azúcar, 20 kg. de té y cinco cajas de velas.

Igualmente ha ordenado a los árabes y a los Beni-Bullangi que trasladen sus *fatimas* a Zeluum y en torno de la Alcazaba se instalen con sus familias y ganados.

La carta dirigida a las tribus de Guelaya contiene duros reproches por su actitud é indiferencia.

Dispone que cada una de las cinco kábilas recluten 400 hombres que deben encontrarse el martes en Zeluum.

Los Guelayas muestran resistencia a cumplir la orden del Pretendiente y algunos hasta se disponen a refugiarse en Melilla, antes que formar parte de las filas rebeldes.

En Zeluum han comenzado los preparativos para recibir al Pretendiente, que como antes decimos, debe llegar el próximo lunes y el martes llegarán las fuerzas, bien escasas por cierto de que dispone.

La insurrección pierde terreno en el Rif y si las cosas no cambian llegará ser apuradísima la situación del Jefe rebelde.

CRÓNICA

Envidiosos y charlatanes

Hay en todos los órdenes de la vida social, una agrupacion más ó menos extensa, en razón inversa de la cultura, compuesta de tipos repulsivos é individuos torpes, cuyo cerebro maquina á impulsos de ideas groseras, cuyo corazon se mueve por consecuencia de pasiones bajas, casi siempre hijas de la envidia.

Esos tipos que la observacion me presenta á estudio y que yo analizo y



SIRENAS Y TIBURONES

examinó con paciencia, llévanme á convulsiones dolorosas, amargas, tristes. Ellos son indudablemente espíritus bajos, raquíticos, débiles, que sienten placer con el mal ajeno, que se alegran de las desdichas de los otros, impidiendo, (aunque parezca absoluta mi afirmación), en su inmensa mayoría, el progreso y los adelantos, pues con su proceder insustancial, torpe y odioso, crean obstáculos, ponen estorbos á las manifestaciones indefinidas de la ciencia.

Parias de la cultura, despojos de las aulas, constituyen la cola, por desgracia prolongada de la civilización y son rémoras perennes, que necesitamos hacer desaparecer, aunque juzgo difícil la empresa; tanta tarea sería imposible de lograr, teniendo en cuenta los dilatados que son los límites de la jurisdicción de la maledicencia y de la hipocresía.

Pero si pudiese conseguirse, si lo que es para mí el mayor ideal de la vida se viese realizado, otra cosa sería de nuestra nación, que si afligida y decadente se halla por los malévolos propósitos que determinan los actos y modas de los gobiernos, y por su ambición desmedida que les lleva á su medro exclusivo y constante, no es menos desgraciada por culpa de esas legiones inmensas donde se alistan los bastardos, de esos ejércitos numerosos, donde sientan plaza esos entes miserables que repele toda conciencia digna y aborrece todo individuo de sano criterio.

Y ellos son los que en la política dificultan la labor elevada, entusiasta y plausible de los verdaderos hombres que se inspiran en la verdad, fuente de progreso; son los que en la ciencia hacen cristalizar las ideas y fosilizar las formas con su actitud inerte, rayana en la mendicidad; son los que aspiran á todo, sin saber de nada, lo que quieren saber, entender, discurrir y raciocinar, cuando su capacidad intelectual es patente, manifiesta, probada.

Y esclavos de su malicia, siervos de sus desiguales ridículos, laboran sin cesar logrando lo que apetece, por beligerancia injustificada de los unos y maldad no menos manifiesta de los otros,

¿Quiénes son, á qué aspiran, que hacen?

Yo los conozco y los distingo con la evidencia de lo real.

Son mentecatos, aduladores que casi siempre van asidos servilmente á los faldones de la levita de quien los favorece ó de quien creen pueden prestarle apoyo en sus injustificadas pretensiones; tienen un natural que les hace ser vivarachos y alegres, moviéndose con ligereza, eficacia y habilidad cuando han de halagar á su patrono y señor; pierden su pensar, su sentir y su querer, que se antoja para ponerse á la disposición absoluto del querer, el sentir y el pensar de sus padrinos á quienes elogian, aplauden y embaltecen cuando subsista la causa del favor ó el motivo de la gracia, y á quienes critican, censuran y rebajan cuando cesa el motivo del amparo; figuran finalmente en todas partes, para sacar partido de todo y dilatar el campo de sus acciones odiosas.

Su misión no es otra que apagar el entusiasmo producido justamente por los actos del que vale ó se cree que algo significa; proclamar y extender los defectos triviales de que, naturalmente ha de hallarse dotado todo individuo, aún el más perfecto y admirado, para rebajar su mérito á la vista de los que lo elogian y quieren poner estorbos á la marcha veloz del que por su trabajo progresa y adquiere nombre y fama.

Esos parásitos abundan en España,

constituyendo su existencia, como dijo, una de las causas de empobrecimiento nacional.

Basta que un hombre se signifique en algo, que muestre y patentice una facultad desarrollada, que dé pruebas de alguna habilidad, para que al momento se cebe con él la maledicencia y se diga en los cafés, en las reuniones, en los paseos:

—Fulano vale... Tiene un talento privilegiado, una disposición nada común, unas facultades asombrosas, prometo... pero... (¡el maldito pero de siempre!) pero es muy poco práctico, tiene orgullo, estudia poco, cree que nadie sabe más que él...

Y pregonan sus faltas, mentiras las más vaces, que lo desacreditan y rebajan.

Luego, empezando, como empiezan con elogios y bombos que les diota su habilidad y maestría en el arte de difamación, hacen callar por fuerza á los que pretenden defender al interesado.

Y lo propio sucede con la política, en el arte, en las letras, en el comercio. ¿Hay quien vale, ó sí no vale, quien tiene una modesta significación? Ya se encargarán esos espíritus necios de ridiculizarlo ó imposibilitarlo para la lucha honrada.

Por eso yo, señores, aunque no tengo autoridad ni soy quien voy á dar un consejo, que á mí me dió un amigo bastante discreto y que he procurado poner en práctica aunque no lo necesito por que en mí nadie se cebe, en razón á mi insignificancia.

El que tenga una habilidad, el que crea que puede servir brillantemente para algo, el que tenga facultades regulares que se haga el terdo como vulgarmente se dice y que haga variar el concepto elevado que de él pudieran tener por las referencias.

En cuanto oiga decir: Fulano no es lo creíamos, es listo, pero no tanto, puede considerarse feliz como nadie, pues que desde entonces, (yo lo garantizo), se habrá librado de esa pléyade inmensa, gangrena social de envidiosos y charlatanes.

Francisco Cano Luna.

(Del "Popular", de Málaga.)

NOTICIAS

De viaje

En el «Velarde» marcharon á Almería y Torreveja las apreciables familias de nuestros amigos los señores Carcaño, Bernardi y Botella y el primer teniente D. Andrés Pina, con el fin de veranear en la segunda de las citadas ciudades.

Movimiento marítimo

El «Sevilla» que llegó de Chafarinas continuó por la tarde su viaje al Penón, Alhucemas y Málaga.

El «Emir» vino de Málaga zarpaudo á las 23 para Orán.

Por vez primera arribó ayer á nuestro puerto el vapor «Maroc» conduciendo moros. Por dicho motivo engañó sus bergas y mástiles.

Sentencia aprobada

La autoridad judicial ha aprobado la sentencia del Consejo de Guerra en la causa instruida por la muerte del «Mergallón».

El Tribunal considera á Justo Gutiérrez como autor de un delito de homicidio, en el que es de apreciar la atenuante de amenaza adecuada y

en su virtud le condena á sufrir la pena de doce años y un día de cadena temporal con las accesorias correspondientes y al pago de 2.000 pesetas á la viuda del interfecto.

De justicia

A los nombres ya conocidos de los moros á quienes se debe el éxito del viaje de los dos españoles al campamento del Pretendiente, hay que añadir por ser de justicia, el del Hachs Sidi-Tieb y del confidente de la plaza Mohjatar.

Junta

El domingo 30 celebrará sesión reglamentaria la Junta de Beneficencia, para tratar de la distribución de fondos durante el mes de Agosto próximo.

De festejos

Tenemos entendido que en la primera sesión que celebre la Junta de Arbitrios, se tratará de los festejos de Septiembre.

Misas

Todas las misas que se celebren en la Iglesia Parroquial el sábado 29 serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la Sra. doña Rosa Cordero de Nájera (q. e. d.)

Su afilido viudo el Teniente Coronel D. Francisco de Nájera, invita á sus amigos á concurrir á los piadosos actos.

A Orán por tierra

Ayer se comentaba el siguiente suceso que con las debidas reservas acejemos.

Hace varios días llegaron á nuestra plaza seis jornaleros de esos muchos que continuamente afluyen en busca de trabajo que no encuentran.

Pasados varios días sin que sus gestiones para lograr ocupación obtuvieran éxito, decidieron marchar á Orán por tierra, á través de las kábilas marroquíes, en lugar de regresar á Málaga, por hallarse persuadidos de que en esta ciudad tampoco encontrarían trabajo.

Los seis infelices obreros, pusieron en práctica su proyecto en la tarde de anteayer rebasando los límites é internándose en el vecino campo.

Los obreros, caso de comprobarse

tan sensacional relato si consiguieran ganar la Argella, tras mil penalidades, serán repatriados, por carecer de recursos, según tiene establecido el gobierno francés, pues conviene advertir que los informes á que nos referimos afirman que, los viajeros no llevaban consigo ni un céntimo.

Ni en Frajana

Una turba de muchachos mal educados, aprovechan los días de vacaciones ejercitándose en el arte de tirar piedras á quien se le antoja.

Ayer estos niños se entretenían apedreando á una mora desarrapada que á la sazón pasaba por el puente del Polígono pidiendo *mulana*.

EL DÍA RELIGIOSO

JULIO Santos del día. — Santos Pantaleón apóstol, Hermolao, Félix Julia y Faustina mrs.
28 Viernes Cultos. — Misa desde las 8 las ocho.

Anuncio

Prohibiéndose por el Reglamento para el servicio de policía y conservación de los muelles aprobado por esta Junta de Obras en sesión de 11 de Junio de 1904 y Real Orden de 17 de Noviembre del mismo año, que se arrojen á la mar inmundicias, escombros ni basura, se hace saber al público para su observancia, advirtiéndose que de las infracciones se dará cuenta al Excmo. señor General Gobernador militar de esta plaza y menores de Africa para que con arreglo al artículo 9 de dicho Reglamento se impongan las multas que hubiera lugar.

Melilla 17 de Julio de 1905. — El presidente, Manuel Ferrer. — El secretario contador, Manuel Sanchez.

SINGER

Esta grandiosa Compañía acaba de instalar un magnífico establecimiento en la calle de San Miguel núm. 11, en el que tiene el gusto de ofrecer al público todas las clases y modelos de sus acreditadas máquinas, las que pueden adquirirse por 2'60 pesetas somanales.

Tiene además una profesora de bordados, con la obligación de dar quince lecciones gratis á toda señora ó señorita que tenga ó compre la «bovina central».

Vende toda clase de piezas sueltas, sedas y algodones.

Un carrete seda, 70 céns.

Un id. algodón, 20 id.

Representante: D. Emilio Sanchez.

INFORMACION POSTAL

(DE NUESTRO SERVICIO)

Choque

Dicen de la Corona que á la entrada del puerto de Coreubión chocó en un bajo el vapor inglés «Rosario» que cargado de mineral salió de Cartagena con rumbo á Newport.

El choque abrió una enorme vía de agua que inundó las máquinas á pesar de lo cual pudo avanzar hasta la playa donde quedó encallado.

Los 25 hombres que componen su tripulación se han salvado.

Huelga solucionada

La huelga de carpinteros ha que lado solucionada.

De Bilbao

Para evitar que se verificara la proyectada manifestación republicana con motivo de la muerte de Santiago Doce, en la refriega del domingo, se ha verificado el entierro con gran sigilo.

Un centenar de republicanos recorrieron el supuesto trayecto del entierro.

Reina completo orden.

De San Sebastián

Han llegado de San Sebastián los dos cruceros holandeses.

Ha llegado el señor García Prieto, en la estación le aguardaban los señores Mellado, el Gobernador y otros muchos.

Desde la estación se dirigió el señor García Prieto al hotel Londres, donde conferenció con los señores Mellado, Montero y Villanueva.

Luego llegó el Duque de Sotomayor conferenciando con el Sr. Mellado.

Se cree que trataron del viaje del Rey.

Los señores Prietos y Montero trataron de las elecciones y de la subasta de la Gran Vía.

El ministro de la Goberna-

ción regresará mañana á Madrid.

El Sr. Cineunegui visitó al ministro de Marina yendo después acompañados de los comandantes y una comisión de los oficiales de la escuadra española á almorzar á Miramar.

El presidente del Consejo conferenció esta tarde con el rey.

El Rey

Dicen de San Sebastián, que mañana es muy fácil que salga el rey en el «Giralda» con rumbo á Santander.

La escuadra española dará escolta al yate real.

La conferencia de Marruecos

Dicen de Fez que se ha comunicado oficialmente al Maghzen que Inglaterra asistirá á la conferencia.

«El Doris»

Hoy ha zarpado de San Sebastián con rumbo á la ría de Arosa el «Doris», crucero inglés que ha estado algunos días en el puerto de ostiarrá.

Las aguas

Telegrama de Soria, notifican que las avenidas de las aguas han destruido seis edificios.

De elecciones

Crée «La Época» se retrasarán las elecciones hasta fines de Septiembre.

El Gobierno

Es casi seguro que el gobierno no irá al parlamento en la forma que está constituido.

De presupuestos

Dicen personas allegadas al gobierno que los próximos presupuestos no ofrecerán grandes novedades.

De Tánger

Varios ingenieros franceses que sondeaban y tomaban medidas del puerto de Mogador,

intentaron desembarcar de noche, pero les hicieron retroceder varios disparos hechos desde el interior.

El gobernador dice detendrá á cuantos intenten levantar planos.

—Fuera de la población, los indígenas excitados por las tropas del sultán, se apoderaron de muchos partidarios del Prendiente.

Alianzas internacionales

En Berlin ha producido honda sensación la entrevista de los emperadores, pues se cree que el kaiser procura una inteligencia con Rusia atrayendo á Francia á la misma política.

Todos los trabajos del emperador se encaminan á aislar á Inglaterra, pues ante los rumores de una probable alianza ruso-japonesa que produciría la franco-rusa-anglo japonesa, intenta aprovechar la situación especial de Rusia para arrastrarla á una inteligencia ruso-germano-franco-italo-austriaco que anularía por completo á Inglaterra.

A la corte

Mañana saldrán para Madrid los ministros de Gobernación y Marina.

Viajes régios

Don Alfonso no recibirá ahora á las comisiones de Alava y Vizcaya á causa de emprender mañana su anunciado viaje á Santander, del que regresará el día 1.º de Agosto, preparando inmediatamente la excursión á Soria.

La veda del automovil

En reunion que tuvieron los ministros con el duque de Sotomayor tratose de los viajes del Rey.

Por consecuencia de la entrevista que celebró Montero Ríos con el Rey, después de la con-

ferencia anterior, no sería extraño que en lo sucesivo fueran menos frecuentes ó de más corta duración los viajes de Don Alfonso en automóvil.

Parece que Montero Ríos se opone á que el Rey vaya en automóvil á Soria.

En este viaje acompañará á D. Alfonso el Sr. Mellado.

Regreso

Parece seguro que Montero Ríos no regresará á Madrid hasta el día cuatro ó seis de Agosto venidero.

Lo de Villagarcía

Dice Montero Ríos que carece de importancia el incidente ocurrido en Villagarcía con motivo del desembarco de los ingleses y mucho más después de las explicaciones dadas por el almirante á la primera autoridad de la provincia.

El gobierno estima lógico que traten de restaurar el monumento de monte Lobera.

Razón del viaje

Declara el ministro de la Gobernación que adelantó su viaje á San Sebastian por tener noticia de que Montero Ríos no podía regresar á Madrid hasta primeros de Agosto.

Fuga de ministros

Es probable que marche hoy también el ministro de Agricultura á San Sebastian para tratar de ciertos incidentes surgidos y que amenazan surgir en los distritos moretistas.

Los republicanos

Se han reunido esta noche los republicanos para tratar de la proclamación de candidatos.

La combinación no está aun ultimada.

Cambios

Paris	32'25
Londres	33'30

Concurso

El Consejo de Administración de la Sociedad Anónima Española «Casas para Obreros en Melilla», ha acordado en su última reunión anunciar un concurso para la construcción de dos manzanas de casas.

Las proposiciones deben referirse á la albañilería, carpintería, herrería, ó pintura de una de las dos casas de que constará cada manzana, pudiendo presentarse proposiciones para más de una de las citadas fabricas y edificios.

Los solicitantes podrán examinar los planos, condiciones y presupuestos desde el día 25 al 29 del corriente mes, de 10 á 12 de la mañana y de 4 á 6 de la tarde, en las oficinas del Sr. Director de las obras del puerto.

El concurso se verificará en el salón de sesiones de la Junta de Arbitrios, el próximo domingo 30 del actual á las once y media de la mañana ante el Consejo de Administración, quien elegirá la proposición más conveniente, á su juicio.

EDICTO

Hago saber.—Que el día primero de Agosto próximo tendrá lugar el ingreso en caja de los mozos del actual reemplazo, según preceptum el artículo 144 de la Ley.

Lo que se hace saber para conocimiento de los interesados que deseen concurrir á dicho acto que tendrá lugar en la Caja de Recluta de la Zona de Málaga.

Melilla 22 de Julio 1905.—Vicente Muñiz.—Rubricado.

FLORES NATURALES.

Se hacen canastillas, bouquet, corbeilles y coronas; hay claveles monumentales. Se venden flores sueltas los viernes y sábados, hay plátanos y fresas. Se reciben encargos calle San Miguel, número 30, (casa de la Palma), á Francisco Trascastro Barranco.

Se reciben encargos para banquetes, bodas etc.

Precios económicos.

Economato Militar de Melilla

Precios de los últimos géneros llegados

	Pesetas
Vino Valdepeñas tinto.. . . .	litro 40
" " blanco	" 0'35
Bacalao	Kilo 1'00
Jamon asturiano	" 3'75
" gallego	" 3'40
Queso manchego	" 3'00
Higos de Fraga	" 0'75
Id verdejos	Serete 0'85
Dátiles	Caja 1'25
Butifarra catalana fresca . . .	lata 2'25
Guindas en aguardiente . . .	bote 5'75
Queso de cerdo	kg. 1'50
Vino tostado añejo	botella 4'00
Pasta de tomate	Lata 0'20
Cecina de ternera	kg. 6'50
Bonito en escabeche	" 2'50
Mermeladas Trevijano	lata 0'70
Dulce de fruta surtidos	" 0'70
Alcachofas	" 0'55
Guisantes	" 0'50
Fritada dulce	" 0'40
Angulas	" 1'40

Variado surtido de galletas inglesas recibido recientemente.

Hotel de Asia franco-español

Fundado por José Torres en 1893. Habitaciones con hermosas vistas y todo el confort apetecible, servicio esmerado, cocina española y francesa, confía en el buen criterio de las personas que frecuentan la casa para sostener la fama que merece.

Parada de coches.—*On parle français.*

¡Ojo compradores!
ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en sedas, alpacas, batistas, hilos, percales, medias, calzoncillos, perfumería, sombreros, calzado y muchos artículos ventajosos que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Polígono)

Academia de Música



Dirigida por D. Enrique Rodríguez. Plan de estudios del Conservatorio de Madrid. Precios: Solfeo, Piano, Canto ó Armonía elemental, cinco pesetas al mes, á domicilio desde 10 pesetas. — Hay piano para estudiar. — Florentina 2.

La Moda

ZAPATERIA DE

MIGUEL ALCARAZ

Calzado á la venta. También se confecciona á la medida, á precios económicos.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

JARDINES 72

Fonda "La Africana,"

DE

EMILIO SEGOVIA

Jardines 7, MANTELETE

Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes.

Mesa redonda.

Servicio á domicilio

y á la carta

SERVICIO ITALO SPAGNOLO

Línea quincenal entre Génova, Marsella-Melilla y costa de Marruecos



El 6 de Agosto saldrá de Marsella directo para Orán y Melilla el vapor

HELVETIA

admitiendo carga y pasaje.

Para informes, dirigirse á sus Consiguatarios en esta Plaza,

Sres. Baraquet y Comp.^a

Fotografía Peso



IGLESIA NÚM. 2, AL LADO DEL PARQUE DE ARTILLERÍA

TRABAJOS ARTÍSTICOS

ÚLTIMOS ADELANTOS DE EUROPA Y AMERICA

Los encargos de retratos hasta tamaño de salon se entregan á las 48 horas.

Ampliaciones á todos tamaños, hasta 2 metros por 1'30

Laboratorio para aficionados

Venta de toda clase de productos y aparatos fotográficos en "La flor de lis", Jardines, 38, Mantelete.

SE RETRATA DE DIA Y DE NOCHE

TIPOGRAFÍA

DE

El Telegrama del Rif

En los talleres de esta imprenta se recibe: anuncios y suscripciones para este periódico, así como encargos tipográficos todos los días laborables.

Dé 8 dé la mañana á 12 dé la noche

Prontitud, esmero y economía, en todos los trabajos

Calle de San Miguel, núm. 4

Para Almería y Barcelona

El día 26 de Agosto saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

VELARDE

Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas. Pasajeros: En 1.^a clase, 10 ptas.; en 3.^a id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.^a clase, 45 ptas.; en 3.^a id., 25 id.

Consiguatario: D. David J. Melal.-San Miguel, 26.

MIGUEL MELIVEO

Cirujano dentista

Unico con título de esta clase

EN ESTA PLAZA

Servicio á domicilio

Avisos, Jardines 78; RELOJERÍA

La Ibérica



ZAPATERÍA

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Se admiten operarios.

Calle San Miguel, 23

Mil pesetas

al que presente copias de Sandalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Píno, 3, Farmacia.

Se traspasa un magnífico establecimiento de ultramarinos y bebidas en el Barrio del Carmen.

Darán razón en esta redacción.

Colección de tratados

ENTRE

ESPAÑA Y MARRUECOS

Según anunciamos, hemos puesto á la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1895.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif. 1'50. Para los no suscriptores 2'00.

